

Enfrenta México el desastre de una crisis mal manejada (El Financiero 24/11/09)

Enfrenta México el desastre de una crisis mal manejada (El Financiero 24/11/09) Ivette Saldaña Martes, 24 de noviembre de 2009 Culpan economistas a los poderes Ejecutivo y Legislativo. Tardará el país entre 6 y 7 años para recuperarse. EU dejará de ser el motor del crecimiento. México no sólo enfrentará el desastre originado por una crisis que se manejó mal, pues además tendrá que sortear las dificultades que genera el hecho de que Estados Unidos, por un tiempo, dejará de ser el motor de crecimiento del mundo, afirmaron economistas. Juan Pardinas Carpizo, director del área de finanzas públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), dijo que "una crisis mal manejada es un desastre, y eso es lo que estamos viendo en México". Esto es culpa tanto del Poder Ejecutivo como del Legislativo, que aprobó impuestos y un presupuesto que no incentiva la demanda interna, ni la generación de empleos, ni las inversiones. Durante el desayuno trimestral del Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA) aseguró que desafortunadamente las autoridades de todos los niveles, incluso diputados y senadores, no hacen un esfuerzo de austeridad y quieren que todos los mexicanos se aprieten el cinturón, que paguen más impuestos, y eso va a causar que no haya una recuperación en 2010. Laura Iturbide Galindo, directora del IDEA, señaló que Estados Unidos dejó de ser el motor de crecimiento del mundo, y ahora la única fuente real de actividad económica está en los países asiáticos, situación que afecta a México porque su recuperación depende del mercado del vecino del norte. Por lo anterior tardaremos entre seis y siete años en recuperar los niveles macroeconómicos que teníamos antes de la crisis. Con la caída del PIB que tendremos en este año, el pronóstico para 2010 será de 3.3 por ciento, con una inflación de 4.5 por ciento, un tipo de cambio de 13 pesos por dólar y un precio del petróleo de 60 dólares por barril. Desafortunadamente, entre las variables más afectadas estará el desempleo, pues tan sólo en este año perdimos 700 mil plazas, más los rezagos que teníamos, y en 2010 apenas generaríamos 203 mil puestos. Planteó que esa situación pone en evidencia que la única manera de salir de la crisis es realizar una reforma fiscal urgente y profunda, entre otros cambios que den aliento al modelo económico. Decisiones políticas Francisco Lelo de Larrea, subdirector de investigación económica del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dijo que una de las preguntas que habría que hacerse es: "¿está mal el modelo económico o el modelo político?", porque en el país las decisiones las toman los políticos. Pardinas añadió: "Si no cambia la política de gasto y (autoridades y legisladores) se siguen recargando en la sociedad para mantener su gasto, no vamos a mejorar", desafortunadamente el "hambre es insaciable" y todos los niveles de gobierno piden más presupuesto. El Legislativo, por ejemplo, de 2000 a 2010 aumentará su gasto en 53 por ciento; el IFE, en 62 por ciento; la CNDH, en 83 por ciento, y el Poder Judicial, en 127 por ciento. Urge reducir el gasto actual, por lo menos a los niveles de 2005, porque si hubiéramos bajado las necesidades de recursos, no habría hecho falta subir los impuestos, aseveró. Otro de los puntos que habría que considerar es obligar a los estados y municipios a generar sus propios ingresos, porque se les hacen fuertes transferencias de recursos y no se les piden cuentas de lo que hacen con ese dinero.